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第四十二届会议 

议程项目4 6

塞浦路斯问题

1 9 8 8 年 6 月 6 日 

土耳其常驻联合国代表 

給秘书长的信

我谨随函附上北塞浦路斯土族共和国代表厄泽尔• 科技伊先生1 9 8 8 年 6 
月6 日给你的一封信（见附件h

请将本函及其附件作为大会第四十二届会议议程项目4 6 的文件分发为荷。

常驻代表 

大使

伊尔泰尔• 蒂尔克门（签名）

联合匡

大 会

88 -15 224



附 件

1 9 8 8 年6 月6 日

厄泽尔• 科拉伊先生给秘书长的信

谨随函附上北塞浦路斯土族共和国总统拉鸟夫•登克塔什先生阁下给你的一封 

信 （见附录）。

请将本函作为大会第四十二届会议议程项目4 6 的文件分发为荷.

代表

厄泽尔 • 科控伊（签名）
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附 录

1 9 8 8 年 6 月 6 日

拉鸟夫•登 克 塔 什 先 书 长 的 信

关于希族塞人领导人瓦西利鸟先生在联合国专门讨论裁军问题的大会特别会议 

上的发言中就塞浦路斯非军事化问题所表达的观点，我谨表明北塞浦路斯土族共和 

国对此问题的立场。

我这样作并无损于我们长期所持的观点，即这个问题就如塞浦路斯问题的所有 

其他方面，是不能单挑出来谈，或在两族谈判的范围以外来讨论的，即使讨论，也 

只能连同构成“ 整体” 一部分的问题的其他方面一起讨论。 阁下已充分明了，解 

决塞浦路斯问题的“ 整体” 观点，源自问题的所有各方面都是相互关联，无法分割 

的，这个观点是谈判过程现阶段的一个基本方面，你也明了自从1 9 8 4 年 8 月提 

出“ 维也纳工作要点” 以来你在这一过程中向双方提出的文件•

我认为，要把问题摆在历史的配景上正确评价，应该回顾两族合作的塞浦路斯 

共和国在1 9 6 0 年建国时，就其一切意图和宗旨而言，都是一个非军事化的国家 

根据共和国的宪法，建立了一支有2 0 0 0 名人员（百分之六十希族塞人，百分之 

四十土族塞人) 的混合象征军队，以及同等人数的警察（百分之七十希族塞人和百 

分之三十土族塞人) 。

根据附属于宪法的联盟条约，土耳其和希腊有权在岛上驻扎小支分遣队：分别 

为 6 5 0 人和9 5 0 人。

这个实际上非军事化的塞浦路斯遭到那些单方面秘密使其军事化的人的非法行 

动，采取这种可恶行动的人是希腊和希族塞人。 我们可以回顾，即使在合作共和 

国建立以前，这个岛屿一般来说，特别是对土族塞人来说，已受到了秘密行动的荼 

毒，由希腊和希族塞人共同建立的武装组织如埃奥卡，目的就是要使这个岛屿并入 

希腊。 （希塞统一运动）即使是那些敢于不理睬希塞统一运动的人，都被埃奥卡



无情地杀害。

塞浦路斯过去2 5 年的历史，是不结盟的塞浦路斯共和国如何逐步军事化的历 

史，也是这些秘密武装行动如何为塞浦路斯带来痛苦的历史。

1 9 6 3 年，仅是在两族合作的共和国成立三年之后，曾在建国后一段短时期 

暂停活动的希族塞人地下军队，又重新出现，野蛮地攻击土族塞人，并有效地掠夺 

了两族合作共和国的整个囯家机器，使它不能维持下去。 事实上，组织秘密军队 

的作法极为普遍，甚至希族塞人政党，如塞进步党和塞民主党，也有它们的准军事 

支部•

这个非法建制，又由马卡里奥斯主教和当时的希腊总理乔治.帕潘德里欧先生 

的秘密协定而进一步加强• 这项协定的结果是1 9 6 4 年有20, 0 0赠希腊士兵 

秘密渗透入塞浦路斯（参看安德烈亚斯. 帕潘德里欧先生著“ 枪口下的民主”第 

1 0 0 页，和当时联合国秘书长的报告， 1 9 6 4 年 9 月第S / 5 9 5 0 f文件，第41 
段 ）。

由于军事化过程的扩展和推进，希族塞人一方于1 9 6 5 年违宪组成所谓国防 

军，其指挥人员几乎完全由希腊派来，并用非法进口的武器来装备#

从 1 9 6  3 年起，由于这些发展的直接结杲，塞浦路斯土族人民的安全遭到严 

重威胁• 副总统库楚克呼吁各国“以物质和精神支持土族塞人社会战胜非常不利的 

形势” • 1 9 6 3 年至1 9 7 4 年这些年间，土族塞人毫无安全可言。在这些悲惨 

的年代里，土族塞人不时遭到武器袭击、大规模屠杀、骚扰、恐吓和压迫。 1964  
年向岛屿派遣联塞部队的行动并不足以恢复土族塞人的生命安全，因此，这种暴力、 

骚扰和剥夺人权的行为一直持续到1 9 7 4 年.

1 9 7 4 年 7 月 1 5 日的政变是武装和使岛屿军事化这一进程的顶峰；政变的 

目的就是一- 始终就是一要把塞浦路斯并入希腊。作为保证人，土耳其有义务干 

预并防止这一非法目的得逕。
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具有讽剌意义的是，如上述所述出于非法目的使岛屿非法军事化，并用武力摧 

毁两族国家的那一方，现在却a  口声声说要实行非军事化• 如果这一令人啼笑皆非 

的情况表明希族塞人一方确实改弦更张了，那么人们会更认真地予以对待的a

但是，他们最近的记录及其目前的武装运动却表明他们言行不一 。 众所周知，

希族塞人一方一直竭尽全力在人力、基础设施和武器装备上进行多方面的军事集结,

另一方面，希族塞人一方继续拒绝接受联合国秘书长提出的有关谈判解决塞浦 

路斯问题的任何建议。同样，希族塞人一方还拒绝接受联合国秘书长的最新文 

1 9 8 6 年 3 月 2 9 日的《纲领性协议草案》，该草案至今仍然得不到讨论• 同时, 

希族塞人一方继续声称对整个岛_ 有主权，并使用各种伎俩，妄图把这种臆想的 

主权扩展到北塞浦路斯土族共和国.

如上所述，塞浦路斯土族人民的安全是塞浦路斯问题的一个重要方面，保障土 

族人民的安全是实现塞浦路斯和平共存的一个必不可少的条件。

非军事化的目的应该是增加安全而不是减少安全。但是，希族塞人一方以现在 

这样的方式来处理这个题目的目的是要剥夺土族塞人唯一有效的安全手段，亦即土 

耳其和平部队的留驻此塞浦路斯土族共和国境内，很明显的，如果在政治解决之前 

除掉这个部队而又没有有效和充分的保证，希族塞人在绝对的数量优势和继续具有 

以他们的准军事部队采取行动的能力的情况下，可能很容易地对土族塞人造成严重 

的威胁。过去实际的经验已明显地证明土族塞人的安全是如何以及通过什么人才能 

获得有效的保证的。过去实际的事件也同样明显地显示出，对希族塞人从来没造成 

类似的威胁•

根据上述各情，关于非军事化问题的正确解决之道是把它作为塞浦路斯问题全 

面解决办法的一个部分来讨论这个问题，而不要企图把它单挑出来讨论. 因此，这 

个问题同我们人民的安全问题是不能分的，它本身只能作为双方之间全盘解决的一 

部分来处理。因此，瓦西利鸟先生对这个问题的解决办法和对这个问题所发表的声
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明对整个塞浦路斯没有约束力，因为就这个问题或任何其他问题，他在法律上和道 

德上都无权代表塞浦路斯的全体人民。

在甚至还没有为了这样一种解决办法开始进行协商的时候，同时在岛上两族人 

民之间完全没有信任和信心之际，显然为了宣传而对这一点反复大做文章，起玛可 

以说是不切实际的，并且是反效果的。

我无需强调企图把非军事化同其相互有关的各方面分开来和利用它作为一个手 

法把不应有故注意力集中于土耳其和平部队的合法留驻此塞浦路斯土族共和国境内 

的问题上—— 这种留驻过去1 4 年来由于对希族塞人一方的绝对军事狁势提供了一 

个吓阻的平衡而保障了岛上双方间相亙的安全一是完全没有好处的。

在这样情况下，如果希族塞人一方积极响应土族塞人提出的同我们签订一项互 

不侵犯协定的提议，并同意在1 9 8 6 年 3 月 2 9 日联合国秘书长在同双方进行了 

艰苦的协商之后提出的文件的基础上，同土族塞人一方进行谈判，那将是较为切合 

实际和有诚意的9 在这样的谈判过程中s 瓦西利鸟先生对非军事化的意见将被视为 

有关系的问題来处理，这个问题将根据土族塞人对这个问題的看法由双方加以决定。 

这也会有助于创造一种信任和信心的气氛，这种气氛是全面解决的前提。

请将此信作为大会第四十二届会议议程项目4 6 的文件分发为荷。

总 统

拉鸟夫•登克塔什


